



Mesa 5: Relaciones de género en el Agro latinoamericano

Ornela Ruggia

Ayudante de alumno tipo A. Ingeniera Agrónoma. Cátedra de Anatomía y Fisiología Animal. Facultad de Ciencias Agropecuarias - UNC. Félix Aldo Marrone 746. Ciudad Universitaria. Pedro Carta Molina 442 B° Iponá. Córdoba Capital.

ornelaruggia@gmail.com

Luciana Dezzotti

Estudiante de Licenciatura en nutrición. Escuela de Nutrición. Facultad de Ciencias Médicas - UNC. Enrique Barros s/n 2do piso. Ciudad Universitaria. Duarte Quiros 989 B° Alberdi. Córdoba Capital.

luciana.dezzotti@gmail.com

Mariana Eandi

Prof. Asistente de semi-dedicación. Categoría V. Licenciada en Nutrición. Cátedra de Epidemiología general y nutricional. Escuela de Nutrición. Facultad de Ciencias Médicas - UNC. Enrique Barros s/n 2do piso. Ciudad Universitaria. Manzana 85 Lote 2 Causana. B° Malagueño. Córdoba Capital.

marianaeandi@gmail.com

Precarización laboral de la mujer rural en el Cinturón Verde de Córdoba

Resumen

Las mujeres rurales presentan desventajas estructurales debidas a las relaciones de inequidad de género en el acceso al mercado de trabajo. La asignación cultural de roles diferenciados asocia a los hombres con la producción y a las mujeres con la reproducción, considerándolas trabajadoras secundarias cuya función es, complementar los ingresos del hogar. La mujer campesina vive una situación aún más grave debido a que en el sector rural los ingresos son los más bajos de todas las actividades económicas y las condiciones de empleo insalubres.

Presentamos un proyecto de investigación-acción aprobado por la Secretaria de Extensión de la UNC que se está desarrollando actualmente, en el que a través de entrevistas, revisión bibliográfica, talleres con productores y productoras analiza como repercuten las relaciones de



género en el ámbito laboral de los productores y productoras del Oeste del Cinturón Verde de la Ciudad de Córdoba (CVCC).

Este trabajo busca generar evidencia para el desarrollo de políticas públicas que incorporen la dimensión de género, que den cuenta de los impactos diferenciales sobre hombres y mujeres, para evitar profundizar las desigualdades ya existentes y avanzar hacia la igualdad de género.